

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Transition : l'hommage du chef de l'État à Rose-Francine Rogombe

Abel MIMONGO  
Libreville/Gabon

Se situant dans le prolongement des hommages rendus aux présidents Léon Mba et Omar Bongo Ondimba, le président de la Transition, Brice Clotaire Oligui Nguema, s'est rendu hier à Lambaréné, chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué, pour s'incliner devant la tombe de Rose-Francine Rogombe qui a occupé la plus haute fonction de l'État durant l'intérim de 2009 à la suite du décès d'Omar Bongo Ondimba. Décédée en avril 2015 à Villejuif (France), cette native de Lambaréné avait vu son destin radicalement changer pour avoir été propulsée à la tête de l'État gabonais après l'annonce du décès à Barcelone (Espagne) du successeur de Léon Mba.

Juriste de formation, elle avait fait du maintien de la paix et du respect des normes son cheval de bataille. Elle n'avait pas hésité par exemple à demander à Ali Bongo Ondimba, alors ministre de la Défense nationale de son gouvernement, de démissionner, étant donné que sa présence au sein de l'équipe gouvernementale était devenue incompatible avec son statut de candidat à la présidentielle anticipée de 2009. C'est donc à une femme de principes que le général Oligui a rendu hier hommage. Celle-là même qui a assuré la courte période de transition en 2009 et organisé l'élection présidentielle au terme de laquelle de nombreux compatriotes ont perdu la vie, notamment à Port-Gentil, la capitale économique. Pionnière dans bon nombre de domaines aussi bien administratif que



Photo: DR

politique, Rose-Francine Rogombe a eu une vie bien remplie : première femme magistrate de notre pays, première à occuper les fonctions de secrétaire d'État, et première à être élue présidente du Sénat.

Pour le général de brigade Brice Oligui Nguema, cette série d'hommages aux personnalités qui ont marqué l'histoire de notre pays constitue une forme de reconnaissance envers ceux qui ont posé les jalons de

l'édification et du développement de notre patrie, mieux encore ceux qui ont participé au rayonnement du Gabon sur la scène internationale. Assurément, Rose-Francine Rogombe en fait partie.

## GR : le colonel Antoine Balekidra dans ses attributs de commandement



Photo: DR

Juste KOMBILE MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

Le président de la Transition, le général de brigade Brice Clotaire Oligui Nguema, a présidé hier, dans l'enceinte de l'état-major de la Garde républicaine (GR), la cérémonie de passation de commandement entre le commandant en chef en second entrant de ce corps d'élite, le colonel Antoine Balekidra, et le sortant, le colonel Claude Chalopin. En présence, entre autres, des officiers généraux et supérieurs des Forces de défense et de sécurité (FDS). Promu en Conseil des ministres du 12 septembre dernier, Antoine Balekidra, comme son grade l'in-

dique, est un officier supérieur de haut rang aux états de service bien remplis dont le parcours inspire respect et admiration. Au terme de la revue des troupes, le général de brigade Brice Clotaire Oligui Nguema lui a solennellement remis les attributs de commandement. Tout en appelant les officiers, sous-officiers et hommes de rang "à le reconnaître désormais comme chef et à lui obéir en tout ce qu'il leur commandera pour le bien du service". Nouveau commandant en chef en second, le colonel Antoine Balekidra est, à ce titre, en charge de l'intérim du commandant en chef de la GR. Soulignons qu'une parade militaire a clos cette manifestation.

## Gabon-Guinée équatoriale : Brice Clotaire Oligui Nguema en visite d'État à Malabo

ONDOUBA'NTSIBAH  
Libreville/Gabon

Pour sa première sortie hors du Gabon, le président de la Transition a choisi la Guinée équatoriale. Brice Clotaire Oligui Nguema se rend en effet à Malabo aujourd'hui, dans le cadre d'une visite d'État de 24 heures. Parmi les temps forts de ce séjour, un entretien entre le numéro un gabonais et son homologue équato-guinéen, Teodoro Obiang Nguema Mbasogo. Ce sera sans doute, estiment nombre d'analystes, l'occasion pour les deux hommes d'évoquer la coopération entre le Gabon et la Guinée-Équatoriale, deux pays frères qui partagent une longue frontière. Le général de brigade Oligui Nguema et son hôte devraient également mettre à profit leurs échanges pour dissiper plusieurs malentendus issus du soutien supposé que les autorités de Malabo auraient apporté à une frange de l'opposition pendant le processus électoral au Gabon... Le président de la Transition devrait également rassurer ce pays voisin sur les mobiles ayant conduit le Comité pour la transition et la restauration



Photo: DR

**Le président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, lors d'une précédente sortie.**

des institutions (CTRI) à prendre le pouvoir au Gabon. Un acte salué par les populations gabonaises aussi bien au Gabon même qu'au niveau de sa diaspora. Les assurances données aux autorités de Malabo devraient également s'adresser à tous les autres pays de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC) dont le président Teodoro Obiang Nguema Mbasogo assure, depuis la destitution de l'ancien régime au Gabon, la présidence tournante par intérim. Puisque c'était à la charge de l'ancien président Ali Bongo

Ondimba. Rappelons que la présente visite intervient plus d'une semaine après celle à Libreville du président centrafricain Faustin Archange Touadera, en tant que "facilitateur" de la CEEAC au Gabon. Ce dernier avait eu plusieurs rencontres aussi bien avec les forces vives de la Nation qu'avec les autorités du CTRI et son président Brice Clotaire Oligui Nguema. Il avait quitté Libreville au terme de sa mission plutôt rassuré quant à la situation sociopolitique réelle du Gabon depuis le 30 août dernier.